

Journal de bord juin 2024

04 06

L'adolescente qui avait fugué a été retrouvée à Namur. Plus de peur que de mal. Sa vie de jeune « douée » est faite de découvertes, de créativité et de besoin de vivre.

12 06 - Pendant 1 h

C'est la journée des grands-mères qui, soit se plaignent de ne pas savoir aider leurs petits enfants au niveau scolaire, soit on peur de se soigner par manque d'argent, manque de conseils avisés. Concernant les grands-pères, ils nous racontent comment ils ont été ruinés par les saisies judiciaires en partie à cause des pensions alimentaires non payées.

- Mais pourquoi ne pas avoir tenu compte des courriers de l'avocat, de la justice.
- Je ne me suis pas préoccupé de cela. C'est quand je me suis retrouvé seul sur un banc, à la rue, sans tous ces amis et les femmes à qui je payais des restos, que j'ai compris que j'étais paumé.
- Et tes ex compagnes n'avaient pas envie de t'aider ?
- Non ! Tu as déjà vu des maîtresses honnêtes ? Les maîtresses suivent l'argent, ça pompe à tout va ... Mais elles avaient le CECAL avec elles concernant les retards de pensions alimentaires qui se sont accumulés.
- Et maintenant cela va mieux ?
- Non, depuis des années on me reprend beaucoup.
- Et peuvent-ils reprendre autant ?
- Le CECAL oui ! C'est le pire.
- Pourquoi ne pas faire une demande au CPAS ?
- Ils ne veulent même plus que mon adresse soit chez eux ! Je suis pensionné. Il paraît que je n'ai plus rien à faire au CPAS.
- Ah bon. Est-ce normal ? Pou rune adress de référence, tu peux quand même demander ?
- Disons que depuis un certain temps, il faut signer un registre. Mais il ne suffit plus de se présenter, ni de téléphoner ou de fournir des attestations de présence dans l'une ou l'autre asbl, institution... C'est abusif. J'ai des difficultés pour me déplacer.
- Moi aussi, j'attends que le CPAS accepte mon inscription chez eux pour conserver une adresse et donc ma mutuelle et un compte en banque.
- Et ça avance ?
- Je ne sais pas, mon dossier est en attente, mais je sais qu'à Dinant, le CPAS est mal géré.
- C'est ce qui se dit ?
- Une de mes connaissances prétend avoir fait condamner juridiquement la présidente. Elle a fait à peine 90 voix aux élections !
- ...
- Moi pour mes lunettes, il y a 5 ans, j'ai dû demander au CPAS de Namur, et m'y domicilier. Mais à Dinant, ils n'ont rien proposé. Déjà qu'en vieillissant j'ai peur de ne pas savoir me soigner. Beaucoup de gens qui ont travaillé ont des difficultés dès le « 20 » du mois.
- Le 20 qui commence de plus en plus tôt, vers le 15 ?!
- Oui, et en plus, à Dinant, il y a parfois 4 à 5 assistant.e.s différents avant que ton dossier ne soit traité. C'est abusé du temps des gens déjà en situation de faiblesse.
- Il faut bien vous renseigner sur vos avantages à la mutuelle.
- Oui, mais je n'aime pas « pousser la porte » seule ; déjà que je n'aime plus Dinant, et encore moins le quartier de ce côté du pont ! La ville est vieillotte, les gens paraissent sales.
- Drôle d'époque, de génération ?!
- Je crois que le problème, c'est que les anciens de Dinant était prétentieux, pas intelligents, certes, un peu riches, et ont quitté le centre de Dinant, ce dernier qui est abandonné. Le vieux Dinant est comme les vieux : oubliés !

...

- Les parvenus qui nous dirigent oublient que l'économie est plus complexe que le simple mérite apparent. L'économie est depuis longtemps une vaste lessiveuse pour les spéculateurs. Je me souviens de gens décédés dans les années '80, des « boursiers » qui avaient une fortune en dizaines de millions et qui n'avaient qu'officiellement que 6000 francs (150 euros) / mois pour vivre, et ce sont ces gens qui ont participé à « dicter » l'économie, le mérite, ce que doit être ou non un salaire, et qui s'imaginaient que tout le monde devrait vivre avec 150 euros/mois et en plus être humble. C'est une vaste illusion !

...

- J'en sais quelque chose !

- Tu es riche ?

- Non, mais je l'ai été ! J'ai travaillé dans les ministères , j'avais des maisons, des apparts ... Quand je pense qu'avec le SECAL, en dépit du fait que je suis pensionné, j'en ai encore pour 10 ans avec eux !

- Je crois savoir qu'en justice civile et pénale, il y a eu une réforme civile et pénale qui amnistie et aboli les anciens petits dossiers de moins de 6 mois de prison.

- Dis moi, que les pensions alimentaires sont abolies ...

- Je ne crois pas !

- Et avec une politique qui se « droitise » cela n'arrange rien.

- Comme la Belgique fait souvent comme la France, à quand une dissolution ?

- De toute façon, en France, si le RN devient « premier ministre » , il y a peu de chance pour devenir président, dès lors où aucun 1^{er} ministre n'est devenu président juste après avoir été 1^{er} ministre.

- C'est peut être cela que Macron veut faire. Un élu RN 1^{er} ministre, sachant qu'il ne passera pas président dans quelques années ?!

- Macron est malin.

- Plutôt un guignol !

- Un petit boursier entre la bourse de New-York et Londres !!

- Tout ne tourne pas autour de la Bourse.

- Ah oui, tu crois ?

...

14 06 – Pendant 2h

La journée commence par cette évidence sur le peu de gens dans Dinant et la météo maussade. Les quelques habitués deviennent furtifs, les yeux plongés sur les réseaux sociaux. A l'évidence les activités numériques perturbent les relations humaines plus qu'elles ne le sont déjà à cause des croyances politiques, sociales.

Les élections semblent déjà oubliées au profit de cette question : « Qu'allons nous devenir avec les I.A. ? »

- Ça a commencé avec la pomme de « Eve et Adam » puis le Covid, les masques, le prétendu vaccin, pas à pas, on nous manipule !

- Les I.A. n'ont elles pas le potentiel d'améliorer de nombreux aspects de notre vie, tels que la santé ou la recherche scientifique ?

- Disons qu'elles peuvent automatiser des tâches répétitives comme le nettoyage, augmenter l'efficacité des entreprises en cas d'absence, et aider à résoudre des problèmes complexes telles que organiser des trajets ou le rangement optimisé en cuisine.

- Et pourquoi ne pas demander aux I.A. d'organiser les transports en commun, l'organisation d'une ville, d'un site industriel.

- Il y a aussi des I.A. pour estimer les bonnes parcelles pour une culture.

- Je crois que depuis 2020 des pays surveillent les gens avec des caméras dirigées par I.A.¹

- Oui, et le problème c'est que les I.A sont diligentées par les hommes.

- Mais, les I.A. pourraient accroître les inégalités en favorisant certaines populations ou en supprimant des emplois.

- Oui, puisque les I.A. reflètent le conditionnement humain dont elles sont issues, ce qui peut entraîner des décisions discriminatoires.

- Et ce qui peut aussi engendrer une dépendance excessive aux I.A. pouvant rendre les sociétés vulnérables en cas de panne ou de dysfonctionnement.

- Oui, mais n'y a-t-il pas un risque de surcharge cognitive.

- Cognitive pour qui ? L'IA ou l'Humain ?

1 [Dans 75 pays, une surveillance de masse par intelligence artificielle \(pressenza.com\)](https://www.pressenza.com/fr/2020/07/dans-75-pays-une-surveillance-de-masse-par-intelligence-artificielle/)

- L'omniprésence des I.A. peut surcharger nos cerveaux et affecter notre capacité à penser de manière critique.
- Si nous nous reposons trop sur les I.A., nous risquons de perdre des compétences essentielles, traditionnelles comme la connaissance de la terre, et avoir la main verte.
- Les I.A. soulèvent des questions éthiques sur la vie privée, la surveillance et la manipulation.
- ...
- Mais les I.A ne vont ils pas pousser les gens à éviter autrui, et à ne plus savoir gérer les confrontations naturelles de la vie ?
- Il y a plein de trucs à dire! Trop à dire ! Quand tu as un problème, comme en sport de combat, observe, évite, écoute, apprends ; ne dévalorise pas. Cela les I.A ne te l'apprennent pas. Comme un caméléon, tu dois t'adapter, parce que en plus Dinant, c'est Serpentard. Alors les I.A. ...
- Ah, Serpentard, les méprisants ?
- Regarde sur le net ; les élèves de Serpentard² ont souvent la réputation d'être égocentriques, fourbes, ambitieux et perspicaces. Certains d'entre eux sont aussi intolérants aux nés-moldus qu'ils qualifient péjorativement de "Sang-de-bourbe" ; bref, ils ne tolèrent pas les gens moins nantis en pouvoir.
- C'est cela ta vision de Dinant ?
- Oui, parce que je m'intéresse aux gens. Être et non l'avoir, parce que j'ai l'amour des gens et pas de l'argent. Moi, j'ai ma dignité, mais j'ai tout perdu.
- Faillite ?
- Non, j'ai tout claqué pour mes enfants : restos, voyages etc.
- C'est difficile.
- Non, j'ai appris à perdre et à me recentrer sur les gens vrais. Les gens honnêtes sont peut être impuissants, sauf si ils se mettent ensemble, alors que quand tu es seul à être riche, tu n'es rien, juste un clown entouré de secrétaires pouffiasses, de parvenus, d'endimanchés vipéreux. C'est pour cela que j'ai offert une statuette de Cobra, pour se souvenir des mentalités dans Dinant, chez les prétendus bourgeois.
- L'argent n'est donc pas le nerf de la guerre ?!
- L'argent est le nerf des écervelés...
- Il n'y a que les ânes qui courent derrière les carottes !
- L'I.A. est elle une carotte ?
- Juste un pouvoir ou un outil de manipulation ! Rien de nourrissant ! La psychologie de buvette parvenue.
- Et merci pour ta statuette de Cobra, un zeste de magie blanche en ce monde perdu ?!
- Je repasserai plus tard, je dois nettoyer Dinant, Ciney...
- Et toi tu penses toujours que c'est une idée à double tranchant ?
- Oui, mais à terme, le monde perd des emplois.
- Il y a des solutions ?
- Bof, c'est une boîte de Pandore. Cela rejoint, justifie l'idée de revenu universel, cela permet de remplacer les gens, pas seulement les revenus perdus.
- Tout en continuant un système de consommation !
- Moi je me sens menacée par cela, en ce qui concerne la stabilité de l'avenir concernant les emplois, l'éducation des enfants.
- ...
- L'I.A. c'est comme la guerre ; cela manipule les gens.
- Cela me rappelle l'esclavage.
- C'est pas la même chose.
- Si, j'ai démissionné de l'UNICEF parce que je menaçais de dire ce que j'ai vu : des esclaves fouettés parce qu'ils avaient bu les bières qu'on leur avait offert. Ces associations dans le genre sont des voleurs.
- C'est dingue ! C'est une exception !?
- Non, c'est comme cela quasi avec toutes les associations ! J'ai vu cela de mes yeux ! Ce qu'on donne est revendu aux pauvres ! J'ai voulu dénoncer cela. J'ai évité une « vendetta » de justesse ... Heureusement, je n'avais pas mon passeport sur moi lors d'un point contrôle en Afrique où je me suis présenté en urgence.
- Tu risquais gros ?
- Dans le désert il y a un ensemble de petits territoires, et en cas de problème, sans passeport, tu seras remballer vers ton ambassade, ce qui te sauves ! Tu dois dire « ambassade de Belgique ».
- ...
- Hitler disait qu'une guerre tout les 40 ans remettait de l'ordre !
- Cela fait trop longtemps qu'il n'y a pas une bonne guerre.

2 <https://harrypotter.fandom.com/fr/wiki/Serpentard>

- Et Israël, Gaza, Russie ... C'est cela de bonnes guerres ?
- Non ! Ce sont des guerres pour se débarrasser de la population, mais cela n'atteint pas les dirigeants bien planqués.
- C'est de la psychose ...
- De la psychologie de bureau ! La pire ! C'est comme les psychopathes !
- Psychopathes, normopathes ³, ces gens nous dirigent au gré de propagandes, croyances et traditions !
- Ils veulent libérer les gens avec le mérite.
- Non, ils veulent nous transformer en marionnettes, parce que eux même sont dans ce système !



Ce vendredi se termine avec le sentiment que notre monde est de plus en plus une forme d'expérience où l'Humain est une marionnette mentale ⁴ sous couvert d'intégration, de réussite, de reconnaissance.

« photo vue d'artiste de la coercition et lavage de cerveau » :
https://fr.wikipedia.org/wiki/Manipulation_mentale)

Café papote du 18 06 - 2 h

La discussion commence par une plainte d'un participant :

- C'est vraiment difficile de trouver un logement.
- Les logements sociaux, c'est d'abord pour les étrangers !
- Mais non, c'est une question de points. Plus tu attends, plus tu as de points.
- Oui et si tu es handicapé ou SDF, t'as des points en plus.
- Et si tu habites un logement précaire ou insalubre, aussi.
- On l'a vu quand les Ukrainiens sont arrivés ! Les logements, ça a d'abord été pour eux !
- Oui, ça , c'est vrai ! Quand les Ukrainiens sont arrivés, ils sont passés avant tout le monde.
- Pour toi, c'est une injustice ?
- Oui !
- Ce n'est pas de la fautes des Ukrainiens, c'est les autorités qui ont exagéré. De plus les Ukrainiens ont accepté un peu tout et n'importe quoi dans des conditions d'urgence, et ce tout en acceptant des cours de français ... Mais oui, les autorité ont exagéré dans leur improvisation.
- Pourquoi, à votre avis ?
- C'est contre Poutine !
- C'était à qui ferait mieux, pour plaire aux Américains.
- Tu parles comme Poutine, toi.
- Vous savez qu'il a fait un discours important ?
- Il y a eu un sommet pour la paix en Suisse.
- Poutine n'a pas été invité.
- A mon avis, c'est pour ça qu'il a fait son discours. Il a expliqué ses conditions pour pouvoir commencer à négocier.

³ <https://comedesfous.com/le-syndrome-du-normopathe-in-dsm-74/>

⁴ « En combinant ces deux termes, on pourrait imaginer que la **marionnette mentale** représente une idée, une image ou une représentation symbolique créée dans l'esprit d'une personne, sans qu'elle ait une existence physique. Cela pourrait être une métaphore pour décrire des pensées, des émotions ou des concepts abstraits qui prennent forme dans notre imagination si elle est influencée.

Cependant, il est important de noter que ce n'est pas un concept standardisé, mais plutôt une interprétation personnelle. Si vous avez une signification plus spécifique en tête, n'hésitez pas à me la partager, et je serai heureux de discuter davantage ! ☺ » source : copilote

- L'Ukraine doit se rendre. C'est ce qu'ils ont dit aux infos.
- Ce n'est pas ce que j'ai compris en écoutant son discours. Il dit que l'armée ukrainienne doit reculer au-delà des frontières administratives des oblat partiellement occupés par les Russes.
- Ah ! Il en occupe une partie et les Ukrainiens doivent tout lui donner ?
- Vu comme ça, c'est fort, en effet.
- Oui, mais il dit qu'à partir de cette condition, il arrête tous les combats immédiatement et les négociations pourront commencer. Il dit aussi qu'il garantira la sécurité des soldats ukrainiens pendant leur retrait.
- C'est sa version. Poutine, c'est comme notre échevin des travaux, il n'est pas à une « minte » près. Quand il raconte la genèse du conflit, il faudrait vérifier ce qu'il dit. Par exemple, quand il parle de snipers qui ont tiré sur la foule pendant l'Euromaïdan, il laisse sous entendre qu'ils étaient à la solde des occidentaux, alors qu'ici, si je me souviens, on disait que c'était le pouvoir ukrainien pro-russe qui était responsable de ces tirs, mais ce n'est pas clair.⁵
- Et à propos de la langue russe qui aurait été interdite en Ukraine ?
- Dans son discours, poutine ne dit pas qu'elle a été complètement interdite. Il dit qu'elle a été interdite dans les sphères officielles. Ce n'est pas pareil.
- J'ai vérifié. J'ai demandé à Copilote. Voici la réponse obtenue :

« La situation de la langue russe en Ukraine est complexe et a été l'objet de nombreux débats et changements législatifs. Voici les points clés à retenir :

- **Langue russe comme langue minoritaire :**
 - La langue russe, tout comme les autres langues des minorités nationales, peut être utilisée dans la **vie privée** sans restriction.
 - [Cependant, la loi de 2019 sur le soutien de la fonction de la langue ukrainienne comme langue d'État a rendu l'usage de l'ukrainien obligatoire dans plus de 30 domaines de la vie publique, limitant ainsi l'usage public du russe](#)¹.
 - **Exceptions pour les langues de l'UE et autres minorités :**
 - [Des exemptions sont prévues pour les langues officielles de l'Union européenne et pour les langues des minorités nationales, mais avec l'exclusion du russe, du biélorusse et du yiddish](#)¹.
 - **Usage du russe dans les régions :**
 - Avant que la loi de 2012 ne soit déclarée inconstitutionnelle, le russe avait un statut de langue régionale dans certaines régions où les minorités nationales dépassaient 10 % de la population. [Cela permettait l'utilisation du russe dans les tribunaux, les écoles et d'autres institutions gouvernementales dans ces régions](#)¹.
 - **Réactions internationales :**
 - [La Commission de Venise et Human Rights Watch ont exprimé des préoccupations concernant l'échec de la loi de 2019 à protéger les droits linguistiques des minorités ukrainiennes](#)¹.
 - [En décembre 2023, le parlement ukrainien a adopté un projet de loi qui prétendait résoudre ces problèmes et a été adopté pour répondre à l'un des critères de la Commission européenne pour l'ouverture des négociations d'adhésion de l'Ukraine à l'Union européenne](#)¹.
- En conclusion, bien que le russe soit une langue de minorité nationale, son usage dans la vie publique est plus restreint par rapport aux langues des autres minorités et aux langues européennes. [Les efforts pour équilibrer la protection des langues minoritaires tout en promouvant la langue ukrainienne comme langue d'État continuent d'évoluer](#)¹. »

5 A propos des snipers : https://www.francetvinfo.fr/monde/europe/manifestations-en-ukraine/ukraine-une-enquete-contredit-la-version-officielle-sur-les-snipers-de-la-place-maidan_586145.html

- A mon avis, c'est une atteinte aux droits culturels des Russophones ukrainiens. C'est un peu comme si la Belgique retirait l'Allemand des langues officielles de la Belgique.
- Il est dit aussi que les Ukrainiens ont combattus militairement les russophones qui s'opposaient à la nouvelle politique pro-européenne de l'Ukraine.
- C'est vrai. Depuis la révolution de Euromaïdan, la violence n'a jamais cessé. Poutine justifie son invasion de l'Ukraine par cette raison, parce que les accords de Minsk n'ont pas été respectés. Au départ, c'est une guerre civile qui durait depuis huit ans au moment de l'invasion russe.
- Poutine diabolise les Occidentaux.
- Et les Occidentaux diabolisent les Russes !
- C'est pas comme ça qu'on a la paix !
- Dans son discours⁶, Poutine fait du pied à l'Europe. Il laisse la porte ouverte. Faut-il en profiter ?
- On ne peut pas faire confiance à un gars comme Poutine.
- Il veut la fin des sanctions contre la Russie.
- Tu m'étonnes ! Tous les mêmes ! Le fric !
- En attendant, c'est la guerre et des gens meurent.
- Non, c'est du bluff, tout ça. Les images qu'on nous montre, c'est du truquage.
- Il y a probablement des images truquées, comme toujours dans un conflit. La guerre se fait aussi par la propagande, mais pas seulement ! Ce n'est pas parce qu'on ne nous montre pas les morts et les blessés qu'il n'y en a pas. Cette guerre, c'est aussi une boucherie. Le mot a été utilisé par Poutine dans son discours.
- Moi, je m'en fiche de Poutine, Biden et Von der Leyen. Je suis pour la paix.
- Il y a trop d'intérêts économiques pour qu'ils fassent la paix.
- Intérêts économiques pour qui ? Les prix n'arrêtent pas d'augmenter. Les Français ont raison d'avoir voté pour l'extrême droite.
- Raison ? La raison n'a rien à voir dans ce genre de vote, juste de l'émotion, du bourrage de crâne, sans réflexion.
- ...
- La situation en France est plus mauvaise qu'ici. Ils n'ont pas l'indexation automatique des salaires. Ici, les autorités ont pris des mesures pour réduire l'effet de la crise. La différence entre la France et la Belgique dans la façon de subir la crise explique peut être que l'extrême droite a eu plus de succès en France qu'en Belgique.
- T'es au chômage toi ? Déjà rien qu'avec la droite, ici, cela va être terminé ton chômage ! Après deux ans de chômage, t'es bon pour le cpas.
- Oui, mais celui qui veut travailler trouve du travail !
- De toute façon, quand il y a du travail c'est d'abord pour les étrangers !
- Je suis désolé, mais les étrangers ne refusent aucun travail, ils prennent tout, même quand c'est pas bien payé, alors que les belges rouspètent tout le temps !
- Il faut accepter n'importe quel travail pour échapper au chômage ?
- Il y a du travail, mais pas pour tout le monde parce que tout le monde ne peut pas faire n'importe quel travail.
- Il manque des infirmières. Tu vas travailler comme infirmière, toi ?
- ...
- A propos, vous avez vu, ça bouge à propos des chemins de l'eau. Il y a encore eu un reportage de Ma Télé et le sujet a été abordé au conseil communal du 03 juin.
- Nous avons regardé le passage du conseil communal sur le sujet⁷. Ensuite, un participant a demandé pour regarder l'entièreté du conseil communal.

6 Le discours complet traduit en français : https://www.youtube.com/watch?v=vfA_ajGVxs8

7 Réponse du bourgmestre à l'interpellation d'un conseiller : <https://www.youtube.com/watch?v=yctvLwXOA0I&t=2659s>

L'actualité et les réseaux sociaux délient les langues concernant la guerre entre l'Ukraine et la Russie qui continue. Les références fusent un peu de tous les côtés : Youtube, Facebook, bataillons nazis Azov, Aidar, et La Compagnie de Police de Sainte-Marie qui était une unité de police de volontaires chrétiens ukrainiens. Cette unité est connue pour lutter contre les séparatistes pro-russes dans l'est de l'Ukraine. La controverse ne cesse de mettre en évidence les intérêts internationaux et nationalistes qui nourrissent cette guerre.

- On a tendance à oublier que Poutine n'est pas un dictateur à l'africaine qui a peur de perdre ses rentes soumises au bon vouloir de pays qui veulent faire la pluie et le beau temps selon leurs intérêts et sa ribambelle de sanctions.

- C'est un autocrate libre, et utiliser des sanctions comme un bâton qui fait avancer l'âne, ce n'est pas malin.

- On se demande si son passé au KGB n'en fait pas un suspect de tout et de rien.

- Disons qu'avec son passé modeste, son appartenance au KGB, sa volonté de venir en occident au début de sa carrière, le fait d'avoir mâter les dérives de clans en Russie, à l'évidence, Poutine dérange les intérêts de milliardaires, et surtout refile des complexes aux anciens aristocrates et nostalgique du tsarisme.

- Des aristos comme « Ursula von bla bla » qui a des zestes d'origines aristocrates et donc « anti communiste, ... »

- Et peut être anti-Poutine au risque de créer un climat perturbé.

- Souvenons nous de ce que disait un ministre français : » Nous allons faire tomber l'économie russe. »

- Et elle ne sombre pas ?

- Non, c'est plutôt l'économie européenne qui coule !

- Alors que, quand Poutine utilisait le blé ukrainien c'était habile, mais en partie pour stabiliser les populations africaines en Afrique, alors que les associations humanitaires, qui vendent aux pauvres ce qui leur est dû, ont tendance à favoriser l'immigration vers l'Europe, sachant que ces associations ont souvent leur siège social aux Etats-Unis. Par exemple l'Open Society serait, via la NED, là où les intérêt économique du département économique de la CIA était il y a de cela quelques années.

- C'est ce que la presse internationale dit aussi⁸, mais je ne sais qu'en penser d'un tel pseudo-humanisme.

- Il faut savoir qu'à la chute du communisme dans les années '90, de grosses sociétés américaines agroalimentaires comme Cargill auraient acheté de grandes surfaces en Ukraine en guise de lobbying anti communiste. Ce fut comme cela un peu partout dans les pays de l'Est.

- Acheter, non! Mais de grosses sociétés ont massivement investi dans des entreprises agricoles en Ukraine.⁹

- Ce sont les affaires, comme toujours.

- Des affaires habiles.

- Et donc, petit à petit, détourner les ukrainiens du respect dû aux russophones d'Ukraine, et déstabiliser cette région d'Ukraine où il y a beaucoup de céréales, dont ce blé qui est symboliquement ce troc garant de nourriture et de stabilité en Afrique. Le don de blé étant restreint, et le prix trop élevé, les africains seront probablement poussés - prétendument aidés - par ces associations américaines à migrer vers l'Europe.

- Oh, oh, là ce sont des théories à prouver. Les migrations d'Africains vers l'Europe datent de bien avant le conflit en Ukraine.

8 <https://www.thecanadafiles.com/articles/exclusive-how-the-ned-open-society-foundations-and-nato-collectively-fund-institutions-driving-development-of-canadian-political-thought>

9 <https://www.ritimo.org/La-main-mise-des-multinationales-sur-l-agriculture-ukrainienne>

- On a l'impression que les Etats-Unis, dans leur concurrence avec l'Europe avait tout intérêt à favoriser un conflit en Ukraine, et au final déstabiliser l'Afrique et l'Europe via l'enjeu du blé ukrainien à destination des africains !!¹⁰
- Une fois de plus on se dit que les frontières devraient être réinstaurées.
- Pour éviter l'immigration ?!
- Non, pas vraiment. Pour éviter de s'occuper de tout et de rien dans le monde, et s'occuper de préférence de ce qui se passe ici, en Europe, en Belgique ! Arrêtons de se croire « tout puissant ». Remettre des frontières permettrait d'accueillir et informer les gens sur ce qu'est l'Europe, ses habitudes et traditions.
- Et mieux sélectionner ?
- Oui, mais surtout mieux informer, mieux intégrer , et éviter des générations de pauvres et marginaux par déracinement.
- Oui, mais comment gérer cela, avec une démographie aussi perturbée , nous à notre niveau de petit citoyen ?
- On en a déjà parlé, et je culpabilise !

...

L'impression du jour est que l'Europe est la bonne poire du monde ! La conversation se termine avec le départ d'un de nos usagés, qui se dit d'origine bourgeoise, nous offrant son troisième texte pour nous expliquer sa vie, ses projets, ses fréquentations dans Dinant et ailleurs en France où il semble avoir vécu pendant 6 ans dans une marginalité choisie, selon ses propos. Le comportement de ce dernier semble plus calme depuis que l'on accepte ses courriers qui parlent de la propreté de Dinant et des dirigeants qu'il compare aux personnages d'Harry Potter ou au Livre de la Jungle où il s'attribue le rôle de Shere Khan, le Tigre du Bengale pire ennemi de Mowgli, héros du livre.

20 06 – Pendant 2 h

Un habitué nous rappelle un souvenir de jeunesse : une amie étudiante française avait dans ses livres une information erronée sur la Belgique : le 27 septembre était renseigné comme la fête nationale belge. Et donc que penser d'un enseignement qui parfois récite pareilles informations sans réfléchir. Les programmes scolaires et politiques suscitent parfois la controverse particulièrement entre pays différents, pourtant parfois si proches.

- Je ne comprend toujours pas pourquoi on est fermé au passé germain et celtique de nos populations.
- Je crois que les gens confondent le français d'origine latine et les francs peuplade germanique, ce qui est moins connu.
- Je sais que dans un reportage il y avait la volonté de situer en Occident la frontière Nord/Sud des peuples en fonction de la proportion des cheveux roux qui s'observent particulièrement à partir des latitudes autour de la Belgique.
- La mixité des individus et la répartition des croyances et des langues est une relique de l'histoire du monde.
- Oui, et à notre époque c'est surtout politique, la mondialisation. Il y a même des profs arabes pour les jeunes belges !
- Je crois que c'est la circulaire 9240 ¹¹ sur l'Ouverture aux Langues et aux Cultures (OLC) qui permet l'apprentissage de langues étrangères dès l'école maternelle avec des profs « native speaker ».
- Quelle est la pédagogie de ces profs ?
- C'est mieux d'apprendre convenablement le français ou l'anglais. Quand on voit la proportion d'illettrés en Belgique, près de 10 %.
- Au moins 10 %¹², alors apprendre le chinois, le portugais...
- Le chinois étant un peuple énorme, l'arabe aussi est partout, mais l'important n'est-ce pas d'apprendre d'abord sa langue locale, parentale.
- Apprendre ses langues locales ou maternelles, oui. Apprendre la langue de l'endroit où l'on vit, certainement. Mais que penser du fait que des familles d'origine étrangère continuent en Belgique à parler la langue de leur pays d'origine au détriment du français ?

¹⁰ <https://atlasinfo.fr/histoires-interdites-du-financement-des-ong-de-droits-de-lhomme-et-de-protection-des-journalistes.html>

¹¹ <http://www.enseignement.be/index.php?page=27436>

¹² <https://lire-et-ecrire.be/En-Belgique-1-adulte-sur-10-a-des-difficultes-pour-lire-et-ecrire>

- Chez eux, en famille, c'est leur droit de vivre selon leur culture. En société, le choix d'une langue commune s'impose et vu que les gens d'ici ont eux aussi le droit de vivre selon leur culture, n'est pas logique que la langue des gens d'ici soit la langue commune à parler en société ?
 - C'est un problème d'être bercé entre plusieurs langues, mais l'ouverture culturelle est souhaitable.
 - Disons que moi, j'ai été éduqué en partie en français, en anglais, en néerlandais.
 - Je me souviens de Karl Lagerfeld qui disait ne pas avoir de langue maternelle.
 - Ça ce n'est pas grave.
 - Je me souviens de la déclaration de Fribourg où la Charte des Droits culturels affirme que ce la ne doit pas aller à l'encontre des droits de l'homme.
- La pratique d'une langue ou d'une autre n'est pas contraire aux droits de l'homme.
- Soyons simple, l'anglais, c'est bon !
 - Ok, comme langue internationale pour tout le monde, mais ce n'est pas la langue de la culture des gens d'ici.
 - Cela ne risque-t-il pas de briser le socle culturel commun ? Je me souviens de quelqu'un balloter entre le français et l'allemand, et il est ressorti de cela confus !
 - Chacun a le droit de vivre selon ça culture ! Mais qu'est ce que cela veut dire ?
 - Personne n'empêche l'apprentissage sa langue familiale, mais que la société organise culturellement cela ? Ce n'est pas forcément notre rôle de favoriser la retransmission familiale au risque d'avoir un dialecte familial.
 - Aucune importance que la langue familiale soit un dialecte ou une langue correctement parlée. Cela relève de la culture de la famille.
 - Oui, l'important est que les enfants apprennent la langue du pays où ils vivent actuellement.
 - Et à travers cet apprentissage social, apprendre aussi à resituer ses traditions familiales.
 - C'est à dire ?
 - La problématique est de savoir si on peut légitimer la confusion entre culture familiale et culture sociale.
 - Le but est peut-être de lutter contre les dérives familiales de ces familles où on vit 2, 3 générations en arrière.
 - C'est une politique qui se mêle de tout.
 - La mondialisation semble légitimer tout et n'importe quoi pour intervenir dans la vie d'autrui, et banaliser le contrôle mental, social, familial. Une vaste illusion.
 - Mais bon, un peu de culture c'est toujours bon. On peut imaginer une japonaise qui viendrait parler de sa culture de son pays, de sa langue.
 - De cours d'arabe à Dinant, ça peut être bien, si on veut voyager. Moi j'aime les langues.
 - il y en, en maternelle et en primaire dans certaines écoles, mais ces cours sont libres.
 - Que penser d'un enseignement payé par les deniers publics qui permet aux jeunes d'apprendre la langue de leurs parents ? Est-ce le rôle de l'école ? Quid de l'anglais, le néerlandais, l'allemand ?
 - Je sais qu'en France, la gauche proposait l'enseignement de l'arabe dans les familles dites « arabo-musulmane » afin de lutter contre un analphabétisme ou illettrisme qui bénéficie au recrutement terroriste.
 - C'est une utopie, l'arabe, les sépare avant tout de la société française et des dialectes familiaux. Cela risque de renforcer la séparation sociale et familiale des plus faibles.
 - Heureusement en Belgique il n'y a pas de banlieue de type banlieue française.
 - On a aidé les pauvres autrement qu'en les concentrant dans des cages à poule.
 - Bof, quand on voit Dinant.
 - Le sujet est complexe !
 - Déjà qu'en Belgique on a difficile à apprendre le flamand.
 - C'est plutôt en Wallonie qu'on a difficile avec le néerlandais.
 - Alors le chinois ...
 - Et au fait d'où vient cette loi ? C'est l'Europe ?
 - Je ne crois pas. C'est une circulaire informative qui est consultable sur le site de la Fédération Wallonie Bruxelles où il est précisé ceci : « *Pour des raisons d'ergonomie de lecture, cette circulaire n'est pas rédigée en écriture inclusive mais elle s'adresse néanmoins tant aux hommes qu'aux femmes, ainsi qu'aux personnes non-binaires.* »

- Et les ressuscités ? Les sorciers ? C'est vraiment exagéré avec leur écriture inclusive. On se demande si ce n'est pas un relent de wokisme ? Où est l'objectivité de cette circulaire destinée à l'enseignement.

- Heureusement, il y a une charte¹³ qui encadre l'aspect pédagogique selon les différents pays partenaires.

- La Belgique est mondialisée, c'est évident, puisque financée par l'international !

- C'est quoi le rapport ?

...

26 06

Aujourd'hui il fait chaud. Une grand-mère nous dit qu'elle devra retourner à l'école pour se plaindre des insultes et critiques subies par sa petite fille de 9 ans et émanant d'un prof ! Un de nos habitués nous dit qu'étant SDF depuis plus de 18 mois, il a droit à une allocation de 125 euros en guise d'aide (AAL ou allocation attente logement). Mais il se trompe : «L'allocation d'attente logement (AAL) est une aide financière mensuelle octroyée, par la Wallonie, **depuis le 1er janvier 2023**, à des ménages avec des revenus précaires, titulaires d'un bail d'habitation privée et **en attente d'un logement social depuis plus de 18 mois.** »

source : <https://www.wallonie.be/fr/demarches/obtenir-une-allocation-dattente-logement>

Il nous fait part de son étonnement suite à une réflexion subie :

- Tu es à la rue, tu n'as rien à payer !

- Je crèche çà et là, et cela me coûte beaucoup !

Là, il ne se trompe pas !

...

27 06 Pendant 1 h

Ce jour aborde un sujet éternellement délicat. Les relations amoureuses et la condition humaine.

- J'ai un implant contraceptif. Mais mon père m'a dit que je devais faire attention aussi aux maladies.

- Ah oui, l'implant ne protège que du risque de tomber enceinte.

- Oui, mais je veux vivre avec une fille de mon âge. C'est avec elle que je ressens le plus d'émotions.

- Il faut faire la différence entre attirance sexuelle et affection.

- Les hommes ne comprennent pas bien « quand c'est non, c'est non ! »

- Depuis combien de temps connais tu ta compagne ou ton compagnon ?

- Quelques semaines.

- Ne serait il pas bien de se donner du temps ?

- On m'a déjà dit que je me précipitais.

- Les couples que je connais se donnent souvent 6 mois de réflexion pour se lancer en couple. Et c'est souvent ce qui se passe après 6 à 12 mois qui décide de la compatibilité possible du couple.

- Oui, mais cela n'empêche pas le cocufiage pour satisfaire leurs envies sexuelles.

- Les couples cocus, c'est plus souvent pour des raisons affectives que pour le sexe.

- C'est toi qui le dit !

- C'est tout le modèle traditionnel qui est mis à mal.

- Le problème est que les gens ont besoin de modèles sinon, ils font n'importe quoi.

- Le tout est de savoir ce que les gens comprennent de leur relation, leur couple, leur individualité raisonnable.

13 <http://www.enseignement.be/index.php?page=27436>

- Les hommes croient tout savoir.
 - Gainsbourg avait écrit un livre sur ce que les hommes savent des femmes.
 - Fameux livre !?
 - Il n'y avait pas une seule phrase dans le livre.
- Rires...
- Comment faire pour se comprendre ?
 - Les gens n'ont plus vraiment de lieux pour se rencontrer comme les bals de village.
 - Avant ce sont les parents qui contrôlaient les jeunes couples au détriment de leur identité de couple. La mixité n'existait pas.
 - Maintenant, tout est mélangé entre vie privée et sociale. C'est une forme de modèle culturel.
 - C'est une dérive qui ne garanti plus aux gens leur intimité. Il faut toujours préserver son intimité.
 - Le couple doit préserver l'individu.
 - Le souci est que de plus en plus de jeunes couples , y compris quand ils travaillent, se raccrochent à l'argent des parents.
 - Le travail devrait émanciper.
 - Sauf que le travail implique souvent aussi une relation d'aliénation.
 - Parfois l'aliénation est familiale. Les parents avec un peu d'argent savent que la fille ou le fiston a parfois déjà fait un couple malheureux par le passé, et l'argent permet de continuer un modèle familiale ou de couple organisé sur un travail qui devient prétexte à l'aliénation. Que devenir sans l'argent de beau-papa ?
 - La dépendance financière peut ne pas être aliénante. Tout est question d'organisation et de respect.
 - Moi, j'ai la chance, j'ai toujours évité de persister dans une relation toxique.
 - Comment faire, c'est sournois, souvent chez les parvenus ?
 - Mais non, cela se voit dans tous les milieux.
 - Se donner du temps, de la chronologie !
 - Avant de devenir amoureux ou de devenir riche ?
- ...

La question du jour est simple : comment échapper aux carcans des éventualités naturelles de la vie. Probablement se donner du temps pour évaluer sa situation et celle d'autrui.

28 06

Aujourd'hui, une grand-mère nous parle de sa chute dans Dinant à cause de crevasses dans les trottoirs. Quelque temps plus tard, une maman connaissant quelques difficultés de santé se plaint des conditions trop difficiles imposées pour pouvoir rencontrer son fils en famille d'accueil. Dur-dur quand une mère est privée de son enfant !